

Paris, le 15 juillet 2024

## Manifestations anti « méga-bassines » : un acharnement et une violence intolérables !

**Du 16 au 21 juillet se tiendront de nouvelles manifestations d'ampleur en Poitou-Charentes contre le monde agricole et les paysans, organisées par des groupuscules dont l'extrême violence ne fait plus aucun doute. Cette nouvelle mobilisation « d'anti » vient s'ajouter aux trop nombreuses agressions et dégradations subies par les agriculteurs irrigants et dont le point culminant furent les événements de Sainte-Soline ayant causé près de 250 blessés dont 40 gendarmes. Face à cet insupportable acharnement, Irrigants de France appelle les pouvoirs publics à agir pour mettre fin à l'impunité et faire respecter le droit des agriculteurs à exercer leur métier sans être la cible d'attaques incessantes.**

Ce village de l'eau organisé sur la commune de Melle est la goutte d'eau qui fait déborder un vase déjà trop plein de dégradations et de violences en région Poitou-Charentes : Nalliers et Pouillé à l'été 2022, Sainte-Soline en mars 2023, Priaires et Mauzé-sur-le-Mignon en septembre, Tusson et le Bernard au mois d'octobre et d'autres encore : on ne les compte plus. Alors que le désarroi du monde agricole a atteint son point d'orgue début 2024, cet acharnement contre toute une profession sonne comme l'attaque de trop.

Acharnement d'autant plus violent qu'ils visent les outils de travail des agriculteurs : des retenues juridiquement autorisées, fruits d'investissements colossaux, créées pour sécuriser la production alimentaire face au changement climatique. Ces infrastructures en plus de garantir un accès à l'eau à un grand nombre d'exploitations, en bio ou conventionnel, permettent de moins peser sur le milieu en période de sécheresse.

Si le préjudice moral et financier de ces attaques est colossal, il va bien au-delà puisque qu'elles visent un modèle agricole dans son ensemble et avec lui des milliers d'agriculteurs engagés à remplir, toujours plus durablement, l'assiette de leurs concitoyens. De plus, à ces violences à répétition s'ajoutent :

- Des moyens de production de plus en plus contraints ;
- Des aléas climatiques de plus en plus impactant ;
- Des taxes de plus en plus élevées.

A ce rythme, et sans soutien manifeste ni mesure proportionnée des pouvoirs publics, c'est le déclin assuré de l'ensemble de l'agriculture française. Ainsi, Irrigants de France appelle solennellement le Gouvernement et l'ensemble des pouvoirs publics à prendre toutes les mesures nécessaires pour endiguer ces violences et protéger ainsi les agriculteurs et leurs biens.

*« A l'aube d'une nouvelle attaque qui sonne comme un acharnement, les agriculteurs n'accepteront pas davantage que l'avenir de notre agriculture soit mis à mal par quelques centaines de militants violents. », déclare Eric Frétilière, président d'Irrigants de France. « Les violences, qui sont à sens unique, à l'encontre des femmes et des hommes qui nous nourrissent doivent cesser. Nous appelons les pouvoirs publics à faire respecter la démocratie et l'ordre républicain et permettre aux agricultrices et agriculteurs de faire leur travail sereinement. Il est urgent, notamment, de reprendre sans tarder le travail parlementaire mis en pause autour des enjeux d'irrigation. »*

## Chiffres clés

**71 000**

irrigants sur tous les  
territoires

**6,8%**

de la surface agricole utile  
irriguée

**30%**

d'amélioration de l'efficacité  
de l'irrigation en 20 ans

## Irrigants de France en bref

**Président :** Eric FRETILLERE

**Irrigants de France** est une organisation nationale représentant l'ensemble des agriculteurs irrigants sur le territoire français, toutes filières confondues et dont les principales missions sont de valoriser et défendre l'irrigation auprès des décideurs nationaux et européens, d'informer les irrigants de l'actualité et des évolutions réglementaires et législatives et de promouvoir la réalité de l'irrigation française auprès de l'ensemble des parties prenantes.

**Site Internet :** <https://www.maizeurop.com/structure/irrigants-de-france/>

## Contact presse

**Cécile BRUN - Bazaille Consulting**  
[cecile.brun@bazailleconsulting.com](mailto:cecile.brun@bazailleconsulting.com)  
06.42.93.30.40

**Guillaume LE HOAN - AGPM**  
[guillaume.le-hoan@agpm.com](mailto:guillaume.le-hoan@agpm.com)  
06.16.04.42.30

